

少子化の波を乗り越え、文武両道のさらなる高みへ



秋田高校校長

庫山 徹

4月に校長として着任いたしました庫

山と申します。

私は平成2年4月に秋田県の教員とし

て採用され、最初の赴任校が秋田高校で

した。平成9年3月までの7年間在職し、

その間に担任として2回、卒業生を送り

出させていただきました。また、卓球部

の顧問も7年間務めさせていただきまし

た。当時は完全週休二日制が導入され始

めた時期でもありましたので、授業時数

の確保を目的として学校行事の精選が進

む中、伝統行事であった太平山登山が取

りやめとなつた時期でもあります。この

7年間の在職中、硬式野球部は春夏合わ

せて4回、甲子園に出場しています。中

でも平成3年の選抜大会では、優勝した

大阪桐蔭高校と対戦し、勝利目前で同点

に追いつかれ、延長戦で惜しくも敗れる

という白熱した試合が印象に残っています。ただ、私自身は他の業務との兼ね合

いで、残念ながら甲子園での応援は叶いませんでした。来年こそは現地で応援したいと、密かに願っています。この期間、サッカーや卓球が全県総体で優勝し、インターハイに出場しています。また、柔道やボートも全国や東北で活躍していました。

あれから約30年が経ち、当時の生徒た

ちは現在、40代後半から50代前半となり、ご子息やご息女が現在本校に在籍しているという方も多いです。今年6月に同窓会東京支部の総会に参加させていただいた際には、当時担任を務めたクラスの委員長だった方や、最後に担任したクラスの卓球部員だった方と再会することができ、思いがけない再会を大変うれしく思うとともに、当時を懐かしみながら有意義なひとときを過ごすことができました。

また、令和4年度には副校長として本校に1年間勤務いたしました。この年は翌年の創立150周年に向けた準備の年であり、校歌制定100周年記念を兼ねたイベントの開催や、第1回全国野球大会の決勝戦の再現となる、京都府立鳥羽高校（旧・京都二中）を招いての招待試合の企画などにも関わることができました。

そして、現在、私にとって社会人としての原点であるこの秋田高校に、今度は校長として勤務できることを大変光栄に思っています。責任の重さを日々感じておりますが、当時の校長先生をはじめ、多くの先輩方にご指導いただき、教員としての礎を築くことができたこの秋田高校に、少しでも恩返しができるよう努めています。

さて、同窓会からご支援をいただいて実施している本校のアメリカ研修「北雄の翼」ですが、今年度は2年生32名が参加し、7月6日から14日までボストンでの研修が無事行われました。参加した生徒たちは、大いに刺激を受け、さまざまな学びを得て帰国しました。9月26日には、1・2年生に向けた報告会も実施しました。本研修は本校の恒例行事として定着しつつあり、すでに来年の参加を楽

しみにしている1年生もあります。また、創立150周年の翌年から始まり、同窓会のご支援を受けて実施している「北雄講演会」は、2回目の実施となりました。今年度は9月4日に、東京大学薬学部教授で、脳科学および生成AIの研究者である池谷裕二先生を講師にお迎えし、大変興味深い講演を拝聴することができました。

現在、秋田県は全国の中でも人口減少率が高く、少子高齢化が急速に進行しています。本校は現在、普通科6クラス、理数科1クラスの計7クラス体制で、来年度もクラス数に変更はありませんが、普通科の定員が12名減となる予定です。平成初期には1学年約450名の生徒が在籍していましたが、現在は各学年275名、来年度の新入生は263名となります。

そうした中でも、生徒たちは部活動や課外活動に励み、全国や東北の舞台で様々な成果を挙げています。先日行われたラグビー部の花園予選県大会では惜しくも敗退しましたが、野球部を引退した生徒などが助っ人として出場することで、秋田高校として単独チームで試合に臨むことができました。ラグビー部のみならず、多くの部で部員数の減少が課題となつてきていますが、その一方で、県外から「秋田高校で文武両道に取り組みたい」と入学してくる生徒もいます。今後も、全国に誇る本校の「自主自律」「文武両道」の精神を継承し、かつ時代の変化にも対応しながら、その実践を、より広く発信していきたいと考えております。

今後とも変わらぬご支援、ご協力をお願いいたします。

くらやま・とおる／昭和41年湯沢市生まれ。平成元年筑波大学を卒業。秋田西高校での講師を経て平成2年に秋田高校で採用となる。その後、秋田北高校、西目高校、教育庁義務教育課、秋田南高校、同中等部、令和2年に秋田南高校教頭、令和4年秋田高校副校長、令和5年横手清陵学院中学校・高等学校校長を経て令和7年秋田高校校長。


ディズニー公式動画配信サービス

JCBカード会員なら3ヶ月間50%オフで見放題!
くわしくはコチラ▶ 

四條昌恵
(昭和60年卒、旧姓 関)

105-6355 東京都港区虎ノ門1-23-1
虎ノ門ヒルズ森タワー
ウォルト・ディズニー・ジャパン株式会社
E-mail: masae.shijo@disney.com

弁護士法人
近江法律事務所

弁護士 近江直人 (昭和60年卒)
弁護士 森田祐子 (平成9年卒)

〒103-0051 横手市大屋新町字大平593-1
TEL.0182-33-3238 FAX.0182-33-2753
https://www.omi-lo.com

 及川医院
OIKAWA CLINIC 内科 内視鏡内科 胃腸内科

院長 医学博士 及川圭介 (昭和60年卒)

〒011-0947 秋田市飯島新町3-1-20
Tel 018-845-3579 Fax 018-827-3580
www.oikawaitin.com

 いなば内科胃腸科クリニック

院長 医学博士 稲葉宏次 (昭和60年卒)

〒010-0802 秋田県秋田市外旭川字待合14-3
tel.018-868-1781 fax.018-868-1721
E-mail: inaba@inaba-cl.jp http://www.inaba-cl.jp